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Landeshauptstadt i
An den Stadtbezirksrat Ricklingen (zur Kenntnis)
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6.3.6.

Antwort der Verwaltung auf die

Anfrage LED Straßenbeleuchtung Mühlenberg

Sitzung des Stadtbezirksrates Ricklingen am 19.09.2019

TOP 6.3.6.

Im Stadtteil Mühlenberg wurden in letzter Zeit Straßenlaternen auf LED-Technik umgestellt. 
Diese zeichnen sich durch Energiesparsamkeit aus, streuen das Licht aber weniger. Die 
Anwohnerschaft wünscht sich jedoch seit Jahren eine bessere Beleuchtung für mehr 
Sicherheit. Bisher ist nicht zu erkennen, was die Stadt tun will, um das Sicherheitsziel zu 
erreichen. Zudem liegt die Befürchtung nahe, dass die Verwaltung mit ihrem Handeln das 
genau Gegenteil bewirkt haben könnte.

Vor diesem Hintergrund fragen wir die Verwaltung:
Ist sichergestellt, dass die neuen LED-Straßenlaternen die DIN EN 13201 unter 1.
Annahme der jeweils bisher vorgesehenen Beleuchtungssituation und -klasse 
erfüllen?
Was plant die Verwaltung, um ihrem Anspruch „Mühlenberg hell und sicher“ kurz-, 2.
mittel- und langfristig gerecht zu werden?

Antwort der Verwaltung

Zu 1.: 

Es wird die DIN EN 13201 (Stand 2016) bei der Neuplanung beachtet.
Es wurden in größerer Anzahl neue LED-Leuchtenköpfe, als Ersatz für konventionelle 
Technik montiert. Diese besitzen eine verbesserte Linsentechnik/Lichttechnik als die 
konventionellen Leuchten und sind auch aus diesem Grunde energieeffizienter. Die 
Ausleuchtung der öffentlichen Flächen, die im Eigentum der Landeshauptstadt Hannover 
(Fachbereich Tiefbau) sind, hat sich dadurch verbessert. 

Zu 2.:
Gemäß des Erneuerungsplanes der Landeshauptstadt Hannover, der Teil des EU-weit 
ausgeschriebenen Betriebsführungsvertrages ist, werden kontinuierlich konventionelle 
Leuchtenköpfe durch LED-Leuchten ersetzt. Gegebenenfalls werden dort, und wurden im 
Stadtteil bereits, wo es aufgrund der Verkehrssicherungspflicht notwendig ist, 
Beleuchtungsanlagen erweitert. 
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Es ist geplant im Anne-Frank-Weg kurzfristig einen Leuchtenstandort zu ergänzen. Zudem 
wird mittelfristig die Beleuchtung in den Stichwegen im Quartier Anne-Frank-Weg überprüft 
und bei Bedarf ergänzt.
Langfristig wird auch hier, wie in anderen Stadtteilen, der Erneuerungsplan mit 
Überprüfungen und Veränderungen der Straßenbeleuchtung umgesetzt.
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